

AUTREVILLE INFOS

Eté 2024

Edito - Les mots du maire



La France vit un été bien mouvementé. Le résultat des élections européennes a conduit le Président de la République à dissoudre l'Assemblée Nationale et à provoquer des élections législatives anticipées. Cela a suscité une grande incompréhension et une forte inquiétude pour les Français face aux enjeux pour l'avenir. Finalement, une gauche mal unie a remporté l'élection. A l'heure où j'écris ces lignes, la France attend toujours son Premier Ministre ! Les électrices et les électeurs de notre village, comme ce fut le cas dans toutes les communes rurales de notre territoire, ont fait majoritairement le choix de l'extrême droite alors que les électeurs des villes plus importantes faisaient un choix différent. Le racisme, la xénophobie, la stigmatisation des « étrangers » qui ne cherchent qu'à fuir la guerre ou la misère économique conduisent à une politique de repli sur soi, fondée sur la haine et le rejet, sur l'abandon d'un projet européen. Comme d'autres maires de nos petites communes, je m'interroge sur les raisons qui motivent ce choix depuis plusieurs années. Nous sommes nombreux à nous sentir abandonnés par les politiques de l'Etat avec les menaces qui pèsent sur nos écoles, nos services de proximité, nos services publics, les prix qui augmentent sans cesse, les bas salaires, les petites retraites très insuffisantes pour beaucoup. Les Français sont excédés, découragés par les choix politiques qui sont faits au sommet de l'Etat. De l'avis de beaucoup, c'est toute cette accumulation de facteurs qui provoque ces votes de défiance, quitte à « essayer » l'extrême droite... A Autreville, nous continuerons à notre petite échelle à mettre en place une politique de soutien à tous les projets qui unissent, qui créent du lien social, qui permettent le débat, la discussion, grâce particulièrement à nos neuf associations, à notre école, à notre accueil périscolaire. Un article de ce bulletin est consacré au café associatif qui ouvrira prochainement et qui sera un lieu de convivialité, d'échanges, de rencontres, de création de projets. En attendant, savourons l'été et les vacances avec le beau temps qui semble vouloir s'installer enfin. Les Jeux Olympiques et Paralympiques créent une dynamique exceptionnelle et rendent de nouveau les Français fiers de leur pays. Pourvu que cela dure !

Le maire – Jean-Jacques BIC

SOMMAIRE

PAGE 2 – FETE DE L'ETE

PAGE 3 – FESTIVAL AUTRE MOB

PAGE 4 – FETE DES ECOLES – LOTISSEMENT « AUX GRANDS JARDINS »

PAGE 5 – TRAVAUX REALISES – TRAVAUX PREVUS – DEFIBRILLATEUR

PAGE 6 – EGLISE – CAFE ASSOCIATIF – FETE DES VOISINS

PAGE 7 – ACCUEIL DE LOISIRS – AVIS DE NAISSANCE

PAGE 7 – FERMETURE DE LA MAIRIE

FETE DE L'ETE



L'équipe médaille d'or aux olympiades déconnantes

La fête de l'été s'est déroulée le samedi 6 juillet. De 10h00 à 18h00, place aux animations proposées par Bien Vivre à Millery (olympiades déconnantes), La Clé des Champs (verger pédagogique, plantation de graines de fleurs), Chats du Valmon (bricolages, pêche à la ligne, vente d'objets), Jeux présentés par l'accueil périscolaire.



Plantation de graines sur le stand de la Clé des Champs



Animation Village a pour sa part proposé une exposition de fleurs en céramique, un atelier d'émaillage et cuissons de poteries, la réalisation d'une œuvre collective en terre, de la calligraphie

avec des impressions florales, une démonstration de fabrication d'une jarre à la corde. Merci à toutes nos associations pour la qualité des animations proposées.



Une mention spéciale aux photos animalières de Sébastien BECK exposées sur le chemin d'accès à la fête.



48 bénévoles ont participé à la réussite de l'organisation de cette fête (logistique, restauration, buvette, ...). Après les chorégraphies proposées par les filles de l'atelier danse de l'AFR, la chorale Mill'Autr'Chants a partagé ses chansons avec le public. Beaucoup de bénévoles de l'AFR et d'Animation Village mais aussi d'autres associations à la buvette et à la restauration pour satisfaire les convives.



Deux concerts ont ensuite permis de se régaler de musique avec Pam Padam puis Hennox Brothers. Merci à tous les bénévoles et au public nombreux qui ont permis la réussite de cette fête.



La nuit venue, la compagnie DEMETERRE a pu jouer son spectacle enflammé qui a connu un vif succès. Ce spectacle reporté l'année dernière à cause de la sécheresse était offert par la commune d'Autreville-sur-Moselle.



FESTIVAL AUTRE MOB 2024

La base de loisirs d'Autreville, située entre Moselle et étangs, a accueilli la nouvelle édition du festival Autre Mob' dans son cadre naturel. Organisée chaque année par l'association « Les Raisins » accompagnée par d'autres associations d'amoureux des mobylettes anciennes, cette manifestation a accueilli un nombreux public.



Balade en mobylette le samedi matin sur les routes voisines, festival de musique le reste de la journée et le dimanche. De nombreux groupes se sont succédé sur la scène de la base de loisirs tout au long du week-end. Une partie de l'éclairage du site était assuré par les réalisations lumineuses préparées lors du chantier jeunes d'avril à Autreville avec le PEL .



Le théâtre avait également sa place avec un spectacle magnifique et drôle ainsi que des jeux organisés le dimanche par les jeunes du PEL et les bénévoles de l'association pour petits et grands.



Une tombola a permis à un jeune participant d'emporter un magnifique Solex rénové. Le temps clément a permis une ambiance très festive. Une bien belle fête !

FETE DES ECOLES DU RPI



La fête des écoles organisées par l'équipe pédagogique et les parents d'élèves de l'école Emile Schmitt d'Autreville et de l'école Marguerite Reitz de Millery s'est déroulée le vendredi 14 juin. Tous les enfants des deux écoles nous ont proposé des danses, des chants, des sketches sur le thème bien évidemment des olympiades. Une réussite !



Même la pluie battante s'est invitée à la fête au moment du repas préparé par les parents d'élèves. Elle n'a pas réussi à gâcher ce moment puisque chacun a pu manger à l'intérieur de la salle polyvalente de Millery. Merci à toutes et à tous !!!

LOTISSEMENT AUX GRANDS JARDINS



Le projet d'aménagement d'un lotissement à Autreville poursuit son parcours semé d'imprévus. Le nombre de parcelles devra donc être revu à la baisse tout en préservant une viabilité économique à ce projet. **L'aménageur a déposé en juillet dernier un permis d'aménager pour une première tranche de 17 parcelles afin d'être en conformité avec le SCOT et le Plan Local de l'Habitat de la CCBPAM.** Le permis pour la 2^e tranche pourrait suivre l'année prochaine ou la suivante.

Ce permis est en cours d'instruction par les services de la CCBPAM, mais le maire d'Autreville a exprimé un avis défavorable à ce projet en l'état. Si le conseil municipal est favorable à l'aménagement complet de cette zone, il peut s'inquiéter légitimement du projet actuel. En effet, ce projet ne prévoit pas la voirie vers la rue du Sorbier, permettant de le relier au reste du village. Cette voirie ne serait réalisée que dans la deuxième tranche.



Or, cette deuxième tranche n'est pas acquise. Si seule la première tranche voyait le jour, alors un lotissement enclavé, sans lien direct avec le reste du village deviendrait un hameau et non plus un quartier du village. Mais ce n'est pas la seule raison. **Le maire a motivé son avis défavorable par le fait qu'en cas de crue de la Moselle, la route départementale pourrait être inondée, isolant totalement les habitants de ce lotissement.** Cette crainte n'est pas irrationnelle. Des crues de cette intensité ont déjà été enregistrées récemment et les événements climatiques violents seront de plus en plus fréquents. Nous vous informerons après la proposition du service instructeur quant à ce permis.

TRAVAUX RUE DU TALIME



Les riverains l'attendaient patiemment : la rue du Talimé va être entièrement refaite. Les travaux seront réalisés par l'entreprise STPL. Ils commenceront le 19 août et devraient durer 3 semaines. Le SIAMA prendra en charge le renouvellement du réseau d'assainissement et un nouveau regard pour le ruisseau du Talimé. La commune réalisera la voirie en enrobé avec un caniveau central pour les eaux pluviales. Un parking en pavé filtrant est aussi programmé. Le coût global des travaux s'élève à 48000 € dont 10000 € à la charge du SIAMA. L'Etat nous accorde une subvention de 9 600 € pour ce projet. Une réunion avec les riverains a permis d'expliquer le contenu des travaux.

TRAVAUX DANS LE VILLAGE



L'entreprise SVT a été chargée de petits travaux de voirie à divers endroits du village : carrefour Place du Lavoir avec la rue de la Côte, reprofilage du carrefour de la rue de la Distillerie avec la rue de la Côte, nids de poules en bas de la rue du Sorbier, réaménagement du garde-corps du parking de la mairie, ... Ces travaux seront réalisés dès la rentrée pour un coût total de 7 300 €.

TRAVAUX SUR LE SITE DES ETANGS



En juillet dernier, le chemin d'accès aux étangs d'Autreville a été entièrement réparé par l'entreprise SVT pour un coût de 24 000 €. L'entreprise EQIOM a pour sa part pris en charge la réparation des trous sous le pont de l'autoroute. Nous attendons la réponse de la Communauté de Communes pour la reprise des nids de poules le long de l'étang communal, sur l'itinéraire partagé avec la véloroute. Nous espérons une réponse rapide car un accident s'est produit récemment et une cycliste s'est blessée en tombant dans un de ces nids de poules.

DEFIBRILLATEUR



Un nouveau défibrillateur automatique a été installé à côté de la mairie. En cas de besoin, il suffit d'ouvrir l'armoire pour emporter l'appareil. L'ouverture du couvercle déclenche la mise en route du défibrillateur qui donne oralement toutes les instructions nécessaires. Cet appareil, comme le précédent, bénéficie d'un contrat de maintenance avec la société SCHILLER.

Un autre défibrillateur sera installé prochainement devant la salle polyvalente.

REOUVERTURE DE L'ÉGLISE



Les travaux se terminent à l'intérieur de notre église qui pourra rouvrir prochainement. La corniche a été posée, le chantier nettoyé. L'entreprise Ferreira termine la pose d'enduits sur les fissures finalement inoffensives et l'église pourra être rendue aux habitants. Merci à l'entreprise Ferreira pour ces travaux réalisés au-delà des engagements prévus ! Un chantier citoyen de nettoyage de l'église va être prochainement organisé.



Les études et travaux démarrés depuis plusieurs années ont conduit à une reprise de la toiture, à des études de sol et de fondation pour contrôler l'assise du bâtiment, à la pose de témoins sur les fissures, à la pose de nouvelles descentes de toitures de leurs regards étanchéifiés, à la pose de la nouvelle corniche qui était tombée. Il reste encore à faire mais l'église pourra de nouveau accueillir ses fidèles.

CAFE ASSOCIATIF



Une vingtaine d'habitants de la commune intéressés par le projet de café associatif s'étaient donné rendez-vous le mercredi 24 juillet pour un apéro tiré du sac sur la base de loisirs des étangs. Ce temps de travail convivial a été mis à profit pour discuter du projet, mettre l'association café associatif sur les rails, programmer les travaux dans la salle, ... A la suite de cette réunion, les statuts de l'association ont été adressés à la Préfecture. L'association a été ainsi officiellement créée. Elle est pour l'instant animée par un bureau collégial constitué de Florence GUERRE, Christine DUBOIS-BIC, Robert GERVASON, Agnès LANDRI et Dominique MATHIOT. Il a été décidé de commencer les travaux dans la salle du 12 Grande Rue à partir du 19 août. Nous vous ferons signe par Facebook et l'application CityAll.

FETES DES VOISINS



A l'instar de la fête des voisins organisée depuis plusieurs années Place de la Forge, les riverains de la Grande Rue, de la rue de la Source et de la rue du Talimé ont organisé leur propre fête des voisins le 27 juillet. Bonne humeur et convivialité étaient au rendez-vous !

FERMETURE DE LA MAIRIE



Les congés sont là pour notre secrétaire de mairie. Elle sera en vacances du lundi 5 août au vendredi 23 août inclus. La mairie sera donc fermée pendant cette période. Le maire tiendra une permanence les mardis matin. Il sera joignable par mail autreville-sur-moselle@orange.fr ou par téléphone.

ACCUEIL DE LOISIRS DE L'ETE



Sous la direction de Charlyne CORNIL, une équipe d'animatrices jeune et dynamique a accueilli en moyenne une trentaine d'enfants de 3 ans à 12 ans pendant 4 semaines en juillet. Des enfants de nos deux villages, ainsi que des communes environnantes, se sont beaucoup amusés avec les différents thèmes proposés. Entre "les Douze Travaux d'Astérix" en passant par un "Voyage au Cœur des Contes", une palette d'activités : sports, grands jeux, rencontres, ateliers, veillée, ... ont permis à vos enfants de bien profiter de ces premières semaines de vacances.



Les objectifs pédagogiques ont été respectés : écoute des enfants, apprentissage de la vie en collectivité, sensibiliser les enfants au respect des partenaires et adversaires par des activités, ...

C'est grâce aux différents partenariats avec Jeunesse et Sports, le Projet Educatif Local, la CAF, grâce aux bénévoles, à la Fédération Familles Rurales, aux Communes, aux associations locales, que la qualité et le succès de notre Accueil de Loisirs ont pu être garantis.

Merci à tous !

La Commission Loisirs de l'AFR MILLERY AUTREVILLE

AVIS DE NAISSANCE



Autreville-sur-Moselle accueille avec joie une nouvelle habitante. La petite Noha LE ROY est née le 18 juillet 2024. Elle est la fille de Thomas LE ROY et Estelle SIMON domiciliés 6 bis rue de la Côte. Nous adressons tous nos vœux de bonheur à cette petite fille et ses parents !

Autreville *INFOS* – Août 2024

www.autrevillesurmoselle.mairie54.fr

www.facebook.com/autrevillesurmoselle/

Directeur de la publication : Jean-Jacques BIC

Rédacteurs : Mélanie ANDERSEN, Séverine DESSALLE et Jean-Jacques BIC

Merci à Marylène LAUTHE qui distribue nos publications.

Imprimé par nos soins